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.В 2019 году будут вестись реестры 
расходных обязательств муни-
ципальных образований края. Об 
этом главам городов и районов 
сообщила врио заместителя ми-
нистра финансов Алтайского края 
Зинаида Метревели 19 октября 
на совещании в Парламентском 
центре.Н   

На встрече обсуждались общие подхо-
ды к формированию краевого бюджета на
2019 год и на плановый период 2020 и 2021 
годов. В совещании приняли участие депу-
таты АКЗС, представители регионального 
Министерства финансов, главы муниципа-
литетов, руководители представительных 
и финансовых органов городов и районов.

Открывая работу, председатель АКЗС 
Александр Романенко подчеркнул, что 
подобное заблаговременное обсуждение с 
муниципалитетами подходов к формирова-
нию и распределению краевого бюджета в 
практике регионального парламента про-
исходит впервые.

– Мы ставили перед собой цель в пред-
дверии внесения в Законодательное Собра-
ние проекта основного финансового закона 
посоветоваться с руководителями муници-
пальных образований, напомнить о законо-
дательных нововведениях, которые будут 
влиять на бюджетный процесс, выслушать 
ваши вопросы и предложения, – отметил 
спикер краевого парламента.

Напомним, сегодня, 25 октября, на сессии 
АКЗС депутаты в первом чтении рассмотрят 

проект краевого бюджета на 2019 год и на 
плановый период 2020 и 2021 годов. О под-
ходах к формированию краевого бюджета 
руководителям муниципалитетов рассказал 
заместитель председателя Правительства 
Алтайского края, министр финансов Вла-
димир Притупов. Руководитель краевого 
Минфина сообщил об изменениях в нало-
говом законодательстве, которые теперь 
будут влиять на наполняемость местных 
бюджетов. Речь шла и о новой ставке НДС, и 
о льготах по налогу на движимое имущество 
организаций, и об изменении кадастровой 
стоимости земли.

По словам Владимира Притупова, в
2019 го ду будет продолжена стимулирующая 
поддержка тех городов и районов, которые 
соблюдают все требования бюджетного за-

конодательства и нормативы, а также актив-
но занимаются укреплением собственной 
доходной базы. Глава краевого Минфина 
акцентировал внимание на том, что тер-
риториями не были использованы почти
400 миллионов рублей акцизов на ГСМ, на-
правленных на формирование дорожных 
фондов муниципальных образований.

Об особенностях предоставления финан-
совой помощи из краевого бюджета муни-
ципалитетам в 2019 году рассказала врио 
заместителя министра финансов Алтайского 
края Зинаида Метревели. Она напомнила, 
что в следующем году будут вестись реестры 
расходных обязательств муниципальных 
образований. 
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
26 октября Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,

небольшая облачность,
без осадков.

27 октября Ветер юго-западный, 4-9 м/сек.,
порывы до 15 м/сек., без осадков, 
утром местами туман. 

Ветер южный, 4-9 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек., без осадков, 

утром местами туман.
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  ЦИФРА .

Завтра заканчивает-
ся прием заявок на уча-
стие во Всероссийском 
слете сельской моло-
дежи.

С 13 по 16 ноября в Алтайском крае прой-
дет X Всероссийский слет сельской молодежи.
В программу войдут экспертные сессии, биз-
нес-семинары, выставки, деловые экскурсии.

На слет приглашают молодых активистов, 
глав сельских поселений, руководителей об-
щественных организаций, депутатов, предпри-
нимателей, фермеров и других представителей 
инициативной молодежи.

Заявки на участие принимают до 26 октября 
по электронному адресу: info-vssm@yandex.
ru. Дополнительную информацию о форуме 
можно получить по телефонам: (3852) 55-94-87, 
8-962-818-1717.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Социальная межвузовская акция проходила 
в Барнауле с 15 по 19 октября. В ней приняли 
участие 680 человек, среди которых студенты 
из 15 учебных заведений краевой столицы.

Молодые, смелые,
активные
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  АКТУАЛЬНО .

  ГЛАВНОЕ .
Избран зампредседателя

Комитета СФ
Бывший губернатор, представитель от исполнительного 

органа государственной власти Алтайского края в Сове-
те Федерации Александр Карлин избран заместителем 
председателя Комитета СФ по конституционному законо-
дательству и государственному строительству. Решение 
принято на заседании комитета 23 октября.

На вакантную должность кандидатуру Александра Карлина 
предложил председатель комитета Андрей Клишас. Он под-
черкнул, что сенатор является доктором юридических наук. 
До работы на посту губернатора занимал должность первого 
заместителя министра юстиции РФ, а также имеет большой 
опыт работы в органах прокуратуры. Члены комитета поддер-
жали это предложение.

Королева полей
Выращивание кукурузы на зерно в крае становится пер-

спективным видом производства. Ее можно использовать 
как ингредиент для комбикормов и в виде пасты на корм 
скоту, добиваясь высоких привесов и удоев.

Сейчас в регионе в самом разгаре уборка полей, занятых 
данной культурой. Как сообщили в Министерстве сельского 
хозяйства, обмолочено более чем 4,8 тысячи гектаров, или 
47% площадей.

Валовой сбор составил 16,9 тысячи тонн зерна при средней 
урожайности 35 центнеров с га. При этом в Павловском районе 
намолотили по 91 центнеру зерна с гектара, в Зональном – по 
65 центнеров.

Четверть налогов уплачена
За две недели с начала рассылки писем с налоговыми 

уведомлениями жители Алтайского края уже оплатили 
881 млн руб. налогов на транспорт, землю и имущество. 
Это четверть от общей суммы начислений.

А всего жителям региона предстоит оплатить порядка
3,5 млрд руб. имущественных налогов за 2017 год. Согласно данным 
УФНС по региону, основная доля приходится на транспортный 
налог – 1 млрд 819 млн руб. Налог на имущество составит 1 млрд 96 
млн руб., земельного налога жители края заплатят 136,1 млн руб.

Рассылка писем-уведомлений продлится до конца октября. 
До 3 декабря собственники обязаны заплатить налоги. После 
на неоплаченную сумму будут начислять пени, а долги истре-
буют через суд.

А старый демонтируют
Новый мост через Чумыш и подходы к нему возводят 

на трассе Р-256 в Тальменском районе. Открыть движение 
планируется уже в 2019 году. Старый путепровод будет 
демонтирован.

Как пояснили в ФКУ Упрдор «Алтай», работы идут на участке 
с 150 по 158 км. Длина моста составит 305 погонных метров. 
Сейчас ведется сборка и надвижка металлических пролетных 
строений, готова почти треть.

Параллельно идет строительство левобережного и правобе-
режного подходов к мосту. По словам специалистов, это будет 
четырехполосная дорога общей протяженностью 9 км, вклю-
чающая две разноуровневые транспортные развязки.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Кому положена поддержка?

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

На крупнейшей сельско-
хозяйственной выставке 
России «Агросалон-2018» 
повышенным вниманием 
аграриев пользовались пло-
щадки предприятий Алтай-
ского кластера аграрного 
машиностроения. Среди 
них – объединение компаний 
«Алмаз», Алтайский завод 
сельскохозяйственного ма-
шиностроения («Велес»), 
компании «Агроцентр» и 
«СиСорт». Отдельные стен-
ды посетили министр про-
мышленности и торговли 
РФ Денис Мантуров и прези-
дент Российской академии 
наук Александр Сергеев.С   

Международная специализи-
рованная выставка сельхозтех-
ники «Агросалон-2018» проходи-
ла с 9 по 12 октября на площадке 

МВЦ «Крокус Экспо» в Москве. На 
ней были представлены более
800 единиц современных и высоко-
технологичных сельхозмашин от
500 компаний из 28 стран мира. Де-
монстрировались прогрессивные 
технические решения и новинки 
агропромышленного комплекса от 
ведущих российских и зарубеж-
ных компаний – производителей 
сельскохозяйственной техники и 

оборудования. И техника Алтайско-
го кластера заняла свое достойное 
место.

Выставка началась сразу после 
окончания Российского агротех-
нического форума, который про-
ходил 8 октября в «Крокус Экспо». 
На нем отечественные сельхоз-
машиностроители обсуждали 
наиболее актуальные для отрас-
ли вопросы: импортозамещения, 

перспектив выхода на зарубежные 
рынки и другие.

По словам генерального дирек-
тора Рубцовского завода запасных 
частей Станислава Кедика, одна 
из главных тем касалась государ-
ственной поддержки. В сентябре 
этого года производители сельхоз-
техники и депутаты Госдумы об-
ратились к правительству страны 
с просьбой сохранить в 2019 году 
объем субсидии, компенсирующей 
аграриям скидку на приобретение 
отечественной техники.

В предыдущие годы в бюдже-
те на эту статью было заложено
15 млрд руб., проект федерального 
бюджета на 2019 год предусматри-
вает ее сокращение в разы.

Субсидия для аграриев на при-
обретение отечественной техники 
установлена постановлением Пра-
вительства РФ № 1432 и действует 
с 2013 года. Она позволяет сель-

хозпредприятиям приобретать 
российские тракторы и комбайны 
со скидкой 20%. Недавние поправ-
ки предполагают увеличение этой 
скидки с 2019 года до 25 – 30%, но 
при этом до 2 млрд руб. уменьша-
ется сумма, заложенная в бюджете 
на эти расходы.

На заседании Экспертного 
совета по законодательному обе-
спечению сельскохозяйственного, 
пищевого и строительно-дорожно-
го машиностроения при профиль-
ном Комитете Госдумы, который 
возглавляет депутат Госдумы от 
Алтайского края Виктор Зобнев, 
парламентарии и промышленники 
подготовили обращение к прези-
денту страны Владимиру Путину 
о необходимости увеличения за-
кладываемой в бюджете субсидии 
до 15 млрд руб.

(Окончание на 3 стр.)

Площадка объединения компаний «Алмаз».

Стенды алтайских производителей сельхозтехники посетил
Денис Мантуров.

Алтайские сельхозмашиностроители специализируются
на почвообрабатывающей технике.

Некоторые территории края не используют уже выделенные из бюджета средства
на капитальный ремонт дорог.
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В Алтайском крае про-
ведут реформу форма-
та оказания первичной 
медико-санитарной по-
мощи.М  ФАП

Мобильные фельдшерско-
акушерские пункты – это 
одно из решений в рамках 
выполнения майского указа 
президента Владимира Путина, 
где развитие системы здраво-
охранения находится в числе 
приоритетных тем. Во вторник 
проблемы и задачи отрасли 
обсуждали в Новосибирске на 
совместном заседании совета 
при полномочном представи-
теле президента в Сибирском 
федеральном округе и совета 
Межрегиональной ассоциации 
«Сибирское соглашение».

– Поставлена задача по 
снижению смертности от он-
кологии, сердечно-сосудистых 
заболеваний, младенческой 
смертности, – отметил пол-
номочный представитель 
президента в Сибирском фе-
деральном округе Сергей Ме-
няйло. – Необходимо повышать 
доступность и качество пер-
вичной медицинской помощи, 
устранять кадровый дефицит. 
Для этого разработан нацио-
нальный проект «Здравоохра-
нение». В течение последних 
трех месяцев регионы готови-
ли в него свои предложения. 
Сразу шесть регионов Сибири 
видят для себя главную цель 
– борьбу с онкологическими 
заболеваниями. Четыре – раз-
витие системы оказания пер-
вичной медико-санитарной 
помощи.

Успешная реализация на-
цпроекта «Здравоохранение» 
должна способствовать в 

первую очередь повышению 
продолжительности жизни 
населения. Уже известно, что 
в ближайшие несколько лет в 
регионах Сибири будет постро-
ено более 600 объектов здраво-
охранения, причем в сельской 
местности. Предусмотрена 
реконструкция учреждений 
онкологического профиля. 
Планируется закупить почти 
240 мобильных медицинских 
комплексов для малонаселен-
ных пунктов.

Как уже сообщала «АП», во 
время заседания губернатор 
Виктор Томенко рассказал о 
ее развитии в Алтайском крае. 
Проекты и опыт наших меди-
ков в оказании первичной 
медико-санитарной помощи 
могут быть полезными другим 
регионам Сибири.

Сегодня система оказания 
медицинской помощи в селах с 
числом жителей до 100 человек 
переориентирована на выезд-
ные формы работы – автопоезд 
«Здоровье» и регулярные выез-
ды специалистов центральных 
районных больниц. Но, конеч-
но, для получения полноценно-

го лечения этого недостаточно.
– Для плановой и системной 

работы необходимо дооснаще-
ние центральных районных 
больниц мобильными ФАПа-
ми, – отметил Виктор Томен-
ко. – Они позволят решать все 
вопросы, связанные с приемом 
пациентов, проведением дис-
пансеризации хронических 
больных, выпиской рецептов 
и обеспечением льготными ле-
карственными препаратами. 
Также важно обеспечить прове-
дение вакцинации и других не-
обходимых профилактических 
и лечебно-диагностических 
процедур. Мы рассчитываем, 
что мобильные ФАПы сгладят 
проблему дефицита кадров.

Почему именно первичная 
медико-санитарная помощь 
ставится во главу угла? Это 
связано с сокращением насе-
ления малых сел, сложностями 
с транспортной доступностью. 
Последние годы все острее ощу-
щается кадровый дефицит в 
сельском здравоохранении, 
растет износ медицинского 
оборудования, зданий сель-
ских больниц, амбулаторий 

и ФАПов. Именно поэтому со-
хранение сети и поддержание 
ее в работоспособном состоя-
нии – одна из ведущих задач, 
стоящих перед руководством 
Алтайского края.

Кроме того, небольшие по 
численности прикрепленного 
населения медицинские орга-
низации не имеют возможно-
сти сформировать полноценное 
штатное расписание для узких 
специалистов и укомплекто-
вать должности. Для развития 
этого вида медицинской помо-
щи в регионе дополнительно 
на площадках медицинских 
организаций второго уровня 
планируется организовать 
четыре консультативно-диа-
гностических отделения, ра-
ботающих по межрайонному 
принципу, а также четыре 
центра амбулаторной онко-
логической помощи.Н  

По мнению специалистов, 
сейчас очень важно сократить 
время ожидания пациентов в 
очереди, упростить процедуры 

записи на прием к врачу. Поэ-
тому в Алтайском крае прово-
дят реформу формата оказания 
первичной медико-санитарной 
помощи. Все изменения как раз 
направлены на обеспечение 
записи на прием к врачу, ми-
нуя обращение в регистрату-
ру. В регионе будут внедрять 
в практику здравоохранения 
информационные технологии 
и с использованием единого 
брендбука.

– Региональные наработки 
позволили вступить в прио-
ритетный проект «Создание 
новой модели медицинской ор-
ганизации, оказывающей пер-
вичную медико-санитарную 
помощь», – отметил губернатор. 
– При его реализации использу-
ются бережливые технологии. 
Так, в 2017 году они внедрены в 
14 краевых медицинских орга-
низациях, в текущем в проекте 
работают 34 поликлиники. А к 
окончанию проекта бережли-
вые технологии будут во всех 
поликлиниках края.

В Сибири бережливые тех-
нологии сегодня применяют 
порядка 30% медицинских 
организаций. Уже понятно, 
что они позволяют не только 
сократить очереди в поликли-
никах, но и создать дружелюб-
ную атмосферу в медицинской 
организации, партнерские 
отношения между врачом и 
пациентом. Использование 
новшества должно повысить 
приверженность к лечению 
и снизить число жалоб на ме-
дицинское обслуживание. В 
целом внедрение бережливых 
технологий в практику позво-
лит вывести организацию ме-
дицинской помощи на иной, 
более качественный уровень.

Как будет проходить весь 
этот процесс? В приоритете – 
развитие детских поликлиник.

– Финансирование выде-
ляется под ряд критериев, и 
переход на бережливые тех-
нологии как раз один из них, – 
рассказала во время совещания 
первый заместитель министра 
здравоохранения РФ Татьяна 
Яковлева. – За три года все по-
ликлиники должны перейти 
на работу по такому принци-
пу. Бережливые технологии 
– это комплекс решений. Я до 
сих пор не понимаю, почему 
в некоторых поликлиниках 
травматолог-хирург прини-
мает на третьем этаже. Зачем 
заставлять пациента бегать с 
третьего этажа на первый, где 
сидит терапевт? Это же абсо-
лютно элементарные вещи! 
Точно так же, как и развести 
потоки пациентов. Недавно за-
хожу в детскую поликлинику. В 
коридорах плач и крики. Спра-
шиваю, что такое. Отвечают: 
«День здорового ребенка». – «А 
почему такой шум?» В ответ: 
«Так вакцинация еще сегодня». 
Зачем делать все в один день?

По словам Татьяны Яковле-
вой, важно не только качество 
оказания медицинских услуг. 
Поликлиника начинается с 
регистратуры. Практика пока-
зала: психологическое тести-
рование регистраторов дало 
снижение жалоб в три раза! 
Абсолютно очевидно, что не 
каждый человек может ра-
ботать с людьми. Есть очень 
конфликтные специалисты, 
которые сидят в регистрату-
рах. Поэтому иногда получа-
ется так: вроде бы и врач от-
личный, и много внимания 
уделил пациенту на приеме, 
но грубо отвечающий реги-
стратор все испортил. Работа 
над всем этим как раз и есть 
бережливые технологии.

Кристина ЛИВЕР,
 Андрей КАСПРИШИН (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Помощь придёт
Жители Алтайского края, у которых случилась беда, мо-

гут обратиться за помощью на краевой телеканал «Катунь 
24». Здесь уже два года действует проект «Могу помочь». Цель 
программы – соединять тех, кому нужна помощь, с теми, кто 
может ее оказать.

За последнее время героем сюжета «Могу помочь» была, напри-
мер, семья Хромец, которая восстанавливает дом после пожара. 
В эфир вышла передача и о многодетных родителях Чухляк. 
После урагана в июне 2018 года в их доме протекает крыша. 
Делать новую оцинковку дорого. Мама, воспитывающая троих 
детей и сама являющаяся волонтером, верит в человеческую 
доброту и просит помочь. 

Если вам нужна помощь и вы не знаете, с чего начать, то 
позвоните: 8 (3852) 65-22-25, telekatun24@gmail.com.

Соб. инф.

По сниженным ценам
Недорого купить овощи на зиму смогут жители и гости 

Барнаула на продовольственной социальной ярмарке, кото-
рая пройдет 27 октября. С 10 до 14 часов покупателей ждут 
на восьми торговых площадках в каждом районе краевого 
центра.

Как сообщили в пресс-центре мэрии, там можно будет недо-
рого купить продукты питания. Например, яйцо, мясо птицы, 
свинину и говядину, масло, муку, сахар и многое другое. Есте-
ственно, основной акцент будет сделан на овощах, которые 
заготавливают на зиму. Это картофель, морковь, свекла, лук и др.

В Железнодорожном районе торговля будет организована на 
пр. Красноармейском, 131 и пр. Ленина, 71, в Ленинском – на 
площади Народной, в Индустриальном – на ул. 50 лет СССР, 51-а. 
В Октябрьском районе ярмарочные площадки будут работать 
на пр. Ленина, 152 и ул. Титова, 9; в Центральном – на пр. Крас-
ноармейском, 36 и ул. Чайковского, 21.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Аналогичный реестр рас-
ходных обязательств Алтай-
ского края сегодня ведется 
Министерством финансов РФ 
и используется при подсчете 
дотаций субъектам.

– Несмотря на все новации в 
методике распределения, кон-
цептуальные подходы, пред-
усмотренные действующей 
методологией, сохраняются, 
– заявила Зинаида Метревели. 
– Дотация также будет распре-
делена на три года. И ее объем 
не планируется уменьшать. 
Так, если по расчету на сле-
дующий год дотация должна 
снизиться, то объем ее останет-
ся на уровне, утвержденном 
ранее законом. Поэтому объем 
дотаций на 2019 год для муни-
ципальных образований будет 
не ниже предусмотренного в 
бюджете на 2018 – 2020 годы.Н  

Кроме того, на совещании 
были озвучены направления 
совершенствования межбюд-
жетных отношений в крае. 
В частности, благодаря вне-
сенным депутатами Законода-
тельного Собрания в августе 
2018 года изменениям в кра-
евой закон «О краевом фонде 
поддержки муниципальных 
образований» теперь для расче-
та дотаций будут использовать-
ся два новых коэффициента: 
дифференциации заработной 
платы и общей удаленности.

То есть будет учитывать-
ся разница в коэффициентах 
на заработную плату, протя-
женность дорог, удаленность 

муниципалитета от краевого 
центра, а также удаленность 
сельских поселений от ад-
министративного центра 
муниципального района и 
городского округа. Вместе 
это позволит более четко и 
справедливо учесть специ-
фику территориального и 
пространственного развития 
Алтайского края.

Подводя итоги совещания, 
председатель АКЗС обратил 
внимание собравшихся на 
проект поручений, сформи-
рованный по результатам 
совещания. В нем – задачи и 
для краевого Министерства 
финансов и органов испол-
нительной власти региона, и 
для органов местного самоу-
правления. Среди актуальных 
спикер краевого парламента 
отметил проблему неисполь-
зования отдельными террито-
риями уже выделенных бюд-
жетных средств. По словам 
Александра Романенко, это 
касается и программ поддерж-
ки местных инициатив, и 
капитального ремонта дорог.

– Сегодня предлагается не 
снижать объем средств на 
капвложения, а  значит, надо 
более активно и ответствен-
но заниматься их использо-
ванием, – сказал Александр 
Романенко. – Мы понимаем, 
что многие проблемы связа-
ны с несовершенством зако-
нов, конкурсных процедур и 
другими объективными при-
чинами. Но, несмотря на это, 
расслабляться мы не можем. 
Плохо, когда денег нет, но еще 
хуже, когда они есть, а мы не 
можем их использовать…

Подготовил 
Вадим КУЛЕШОВ

  ДАТА .

  НОВОСТИ .

  АКТУАЛЬНО .   ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
Поликлиника начинается с регистратуры

В преддверии профессиональ-
ного праздника начальник 
Алтайской таможни Сергей 
Беседин подвел итоги работы 
своего ведомства за 9 меся-
цев текущего года. Они, как 
обычно, выглядят лучше, чем 
год назад.У  

Как известно, одна из основных 
функций таможни – взимание плате-
жей с экспортируемых или импорти-
руемых товаров. Их в федеральный 
бюджет перечислено почти 3,2 млрд 
руб., что на 15,5% больше прошло-
годнего. Рост пошлин объясняется 
увеличившимся товарооборотом и 
возросшим числом участников внеш-
неэкономической деятельности (ВЭД). 
Их численность выросла на 5,7%, до 
646 компаний.

Структура экспорта и импорта за 
год не изменилась. По-прежнему вво-
зили в основном высокотехнологич-
ные изделия: машины, оборудование, 
транспортные средства, текстильные 
изделия, обувь, продукцию химиче-
ской промышленности. А на продажу 
за границу в основном шли продо-
вольствие, сельскохозяйственное 
сырье, пиломатериалы, продукция 
химической промышленности.

Однако следует признать, что 
улучшилась структура экспортиру-
емых лесоматериалов. Если раньше 
продавали в основном кругляк, то 
сейчас – брус и доски. На круглый 
лес установлена большая вывозная 
пошлина, а на пиломатериалы ее 
нет. Некоторые предприниматели 
пытаются хитрить, выдавая за пи-
ломатериал грубо брусованный лес. 
Но таможенники за этим строго сле-
дят и при малейшем несоответствии 
правилам такой груз заворачивают. 
В этом году было пять подобных слу-
чаев.

В таможенных органах, как и в на-
логовых, существует система управ-
ления рисками. И если в декларации 
присутствует товар, который имеет 
одну из категорий риска, то его визу-
ально проверяют на соответствие за-
явленному качеству, весу, количеству. 
Это относится к пиломатериалам, 
кожаной обуви, которую пытаются 
ввезти под видом кожзаменителя, и 
другим товарам.

Сергей Беседин напомнил, что в 
таможне уже давно используются 
перспективные методы работы. 

Акцент сделан на автоматическую 
регистрацию и выпуск таможенных 
деклараций, технологию удаленного 
выпуска, оформление транзитных 
деклараций в электронной форме, 
предварительное информирование и 
подачу сведений в электронном виде 
в отношении товаров для личного 
пользования.

Разделение на категории участни-
ков ВЭД позволяет снизить издерж-
ки и сократить сроки проведения 
таможенного контроля, перенося 
его на этап после выпуска (то есть 
после оформления) товаров.

Среднее время выпуска так назы-
ваемых безрисковых товаров при 
экспорте составило 34 минуты, при 
импорте – 1 час 17 минут. При этом 
Таможенным кодексом установлен 
срок выпуска таких товаров в тече-
ние 4 часов.М  

В августе произошло знаменатель-
ное событие в истории Алтайской 
таможни: создана служба таможенно-
го контроля после выпуска товаров. 
Она координирует работу мобильных 
групп, которые предотвращают ввоз 
на территорию страны санкционной 
продукции либо товаров, в отноше-

нии которых в Республике Казахстан 
применяются более низкие ставки 
ввозных пошлин, чем в Евразийском 
союзе. Это так называемые товары 
изъятия.

Для эффективной работы таких 
групп в этом году создано три мо-
бильных комплекса, один на базе 
автомобиля КамАЗ и два – на «Форд 
Транзит». Группы по четыре человека 
работают круглосуточно на россий-
ско-казахстанской границе. По сути, 
это передвижные офисы, которые 
укомплектованы средствами контро-
ля, переносными радиостанциями, 
системами видеонаблюдения, виде-
орегистраторами, компьютерами и 
оргтехникой. Они работают на наи-
более уязвимых направлениях – в 
районе Кулунды и Горняка, встречая 
потенциальных нарушителей прямо 
на дороге недалеко от таможенных 
постов. Сейчас контрабандисты не 
пробираются тайными тропами, а 
едут не таясь, так как на государ-

ственной границе с Казахстаном 
нет таможенной границы.

Действия мобильных групп коор-
динирует подразделение, находяще-
еся в Барнауле. Сейчас налажено его 
взаимодействие с казахстанскими 
коллегами, которые предоставляют 
сведения, помогающие разобраться 
в правонарушении.

Участвуют в этой работе и погра-
ничники. Они сообщают о переме-
щениях транспорта,  и мобильная 
группа спешит на задержание. Са-
мый последний пример: 10 октя-
бря совместно с пограничниками 
были остановлены четыре машины 
с контрафактной продукцией. Они 
ударились в бега по бездорожью, но 
всё-таки были задержаны на терри-
тории Рубцовска.

За 9 месяцев мобильными группа-
ми проверено более 4 тысяч машин 
и в них обнаружено почти 5 тысяч 
тонн запрещенных к ввозу в Россию 
товаров. В основном это плодоовощ-

ная продукция и товары народного 
потребления. Зачастую страной про-
исхождения их в документах ука-
зывают Казахстан, но обычно это 
не подтверждается. В большинстве 
случаев машины с санкционной про-
дукцией возвращали в Казахстан, 
а что-то уничтожали, например 
куриные окорочка, грецкие орехи, 
груши, яблоки.

Служба контроля после выпуска ра-
ботает не только вблизи границы, но 
и в городах края в тесном взаимодей-
ствии с пограничниками, сотрудника-
ми Россельхознадзора, Роспотребнад-
зора, Госавтонадзора, Транспортной 
прокуратуры. Как только появляется 
информация, что в какой-то торговой 
точке есть запрещенный к ввозу товар, 
работники службы туда выезжают и 
пресекают административное право-
нарушение. Бывает, что возбуждают 
уголовные дела, связанные с исполь-
зованием чужого товарного знака. 
Причем правообладатели активно 
помогают таможенникам, подавая за-
явление о привлечении нарушителей 
авторских прав к ответственности.

За 9 месяцев изъято более 800 тысяч 
единиц контрафактной продукции. 
Это половина от всего контрафакта, 
обнаруженного в Сибири. В числе 
изъятых товаров фигурировали об-
увь, одежда, парфюмерия, запчасти 
для телефонов, рыболовные снасти, 
маркированные известными товар-
ными знаками.

Таможня ведет и валютный кон-
троль, занимается правоохрани-
тельной деятельностью. В этом году 
зарегистрировано 123 сообщения о 
преступлениях, по результатам кото-
рых возбуждено 64 уголовных дела 
по таким составам, как контрабанда 
сильнодействующих веществ (ана-
болические стероиды), наркотиков, 
стратегически важных ресурсов (го-
ловы пеликанов), ядовитых веществ 
(ртуть), пушнины, экзотических жи-
вотных, противогазов.

На вопрос о контроле над движе-
нием через казахстанскую границу 
дешевой алкогольной продукции 
Сергей Беседин сказал, что это преро-
гатива правоохранительных органов. 
«Мы обмениваемся информацией 
с органами МВД, отрабатываем ее. 
Но поймите, мы на государственной 
границе сейчас не находимся, там 
стоят пограничники. А таможенная 
граница у нас в селе Ташанта и в аэ-
ропорту Барнаула, с Казахстаном у 
нас Таможенный союз», – напомнил 
генерал.

Евгений ШУМИЛОВ

Риск-ориентированные

Кому положена 
поддержка?

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
25 октября – 
День таможенника

Уважаемые сотрудники 
Алтайской таможни!

Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Таможня является важной частью системы организации 

внешнеэкономической деятельности страны. От вашей 
ежедневной работы во многом зависит инвестиционная 
привлекательность территорий и эффективность про-
тиводействия контрабанде. Сотрудники службы стоят 
на страже национальной безопасности и экономических 
интересов государства. Таможенный орган в Алтайском 
крае всегда демонстрировал высокий профессионализм в 
осуществлении контроля за перемещением товаров через 
границу и пополнении государственной казны. По итогам 
девяти месяцев 2018 года Алтайская таможня, перевыпол-
нив плановое задание, перечислила в доход федерального 
бюджета почти 3 миллиарда 200 миллионов рублей.

Благодарим вас за самоотверженный труд и верную служ-
бу Отечеству. Желаем здоровья, счастья, успехов в работе 
на благо Алтайского края и всей Российской Федерации.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Мобильные комплексы оснащены современным оборудованием, необходимым для разоблачения нарушителей.

З       
  . 
Э    , 
  С.

В приоритете – развитие детских поликлиник.Татьяна Яковлева. 
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Алтайский государственный уни-

верситет на протяжении многих лет 
активно занимается космической 
тематикой. 15 лет назад именно 
здесь была создана единственная 
в Алтайском крае лаборатория кос-
мического мониторинга и вычисли-
тельных технологий, которая сегодня 
обрабатывает данные с космических 
спутников в интересах МЧС и Прави-
тельства Алтайского края. Данные 
позволяют проводить оперативный 
мониторинг атмосферы для созда-
ния или уточнения краткосрочных 
и среднесрочных прогнозов погоды, 
мониторинг лесных и степных по-
жаров, установление зон территории
с высокой замутненностью атмос-
феры, экологический мониторинг 
особых зон края, измерение влаго-
запаса снега, прогноз и мониторинг 
паводковой обстановки, прогнози-
ровать чрезвычайные ситуации.
В ходе состоявшегося в Барнауле
XI Алтайского регионального ИТ-фо-
рума и Дня Роскосмоса на базе АлтГУ
опорный вуз посетила делегация 
АО «Российские космические систе-
мы» под руководством заместителя 
генерального директора Анатолия 
Перминова. В ходе переговоров с уча-
стием представителей Роскосмоса, 
тогда врио заместителя Председате-
ля Правительства Алтайского края 
Виталия Снесаря и врио ректора 
АлтГУ Сергея Бочарова принято со-
вместное решение о создании в АлтГУ
Центра компетенций Роскосмоса.

В настоящее время начат процесс 
формирования «дорожной карты», где 
будут указаны определенные сферы 

сотрудничества по девяти направле-
ниям работы Центра. Это информа-
тизация, строительство, сельское и 
лесное хозяйства, транспорт, дорожная 
инфраструктура и ряд инфраструктур-
ных проектов на территории Алтай-
ского края в области образования и 
здравоохранения, где также актуально 
внедрение результатов космической 
деятельности. И такой опыт есть
в других регионах. В качестве показа-
тельного примера были предложены 
результаты работы Центра компетен-
ций из Башкортостана, где подобная 
структура работает уже давно.

«Работа «Российских космических 
систем» в регионах организуется та-
ким образом, что мы опираемся на 
местную структуру, которая имеет 
компетенции в области космических 
исследований, профессионалов в этой 
области и которой доверяет прави-
тельство региона. В Алтайском крае 
таковым является Алтайский государ-
ственный университет, он и станет 
центром компетенций на территории 
Алтайского края по внедрению ре-
зультатов космической деятельно-
сти», – уточнил начальник Центра 
по реализации проектов в области 
внедрения результатов космической 
деятельности АО «Российские косми-
ческие системы» Вячеслав Чистяков.

Врио ректора АлтГУ Сергей Боча-
ров заверил партнеров, что опорный 

университет региона готов к реали-
зации программы использования 
результатов космической деятель-
ности в интересах экономики в со-
ответствии с распоряжением Прави-
тельства РФ от 1 сентября 2015 года: 
«Космическое направление является 
одним из научно-исследовательских 

фронтов, где Россия остается одним 
из признанных лидеров. И вектор на 
поддержание этого лидерства зало-
жен в стратегии научно-технологи-
ческого развития России. Поэтому 
для Алтайского государственного 
университета важно себя позици-
онировать как участника данной 
профессиональной инфраструктуры».

Центр займется внедрением со-
временных космических продуктов 
и сервисов, уже созданных специа-
листами Роскосмоса, в социально-
экономическую сферу региона. Среди 

них «Автоматизированная система 
транспортной навигации и контроля 
оплаты проезда в городском транс-
порте», «Развитие инфраструктуры 
высокоточного позиционирования 
для нужд сельского хозяйства», «Циф-
ровой регион»: геоинформационные 
сервисы для Алтайского края» и т. п.

У АлтГУ есть и собственные сер-
висы по работе с космическими дан-
ными. Сегодня Центр космического 
мониторинга АлтГУ оснащен тремя 
наземными спутниковыми станци-
ями, которые обеспечивают прием 
данных семи приборов с космических 
платформ TERRA, Aqua и Suomi/NPP
в режиме реального времени.

«Мы принимаем значительный объ-
ем оперативной спутниковой информа-
ции. Получаемые данные в видимом, 
инфракрасном и СВЧ диапазонах и соз-
данные уникальные вычислительные 

комплексы их обработки позволяют 
в оперативном режиме более 20 раз в 
сутки измерять характеристики атмос-
феры и подстилающей поверхности 
территории Алтайского края и сосед-
них регионов, осуществлять поиск воз-
можных источников ЧС, а также прово-
дить космический мониторинг зон ЧС
в случае их возникновения. На нашей 
базе создан научно-образовательный 
комплекс по зондированию Земли 
из космоса. Одним словом, все эти 
направления нацелены на решение 
фундаментальных и прикладных 
задач для обеспечения устойчивого 
социально-экономического развития 
Алтайского края», – поясняет руково-
дитель Центра, заведующий кафе-
дрой радиофизики и теоретической 
физики АлтГУ, д. ф.-м. н, профессор
Анатолий Лагутин.

Одной из задач Центра компетен-
ций Роскосмоса в АлтГУ станет подго-
товка кадров для космической отрас-
ли, которая представлена в Алтайском 
крае несколькими объектами. Напом-
ним, что в Змеиногорском районе края 
работает Алтайский оптико-лазерный 
центр имени Г.С. Титова – один из важ-
нейших центров оптических наблюде-
ний искусственных спутников Земли.
В Курьинском районе готовится к запу-
ску вторая очередь оптико-лазерного 
центра, а вокруг административного 
центра региона расположены части 
Военно-космических сил России. 
«Мы заинтересованы в том, чтобы 
космическая отрасль присутство-
вала в крае, чтобы мы готовили для 
этой отрасли кадры, и в ближайшей 
перспективе, как уже указано в рамоч-
ных договорах, именно Алтайский 
государственный университет станет 
базой для построения Центра компе-
тенций  Роскосмоса, и присутствие 
его в регионе таким образом будет 
закреплено», – заявил заместитель 
Председателя Правительства Алтай-
ского края Виталий Снесарь.
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Объявление
об отборе оценочной организации для заключения договора 

на оказание услуг по оценке непрофильных активов
общества, подлежащих реализации в рамках единого лота – 

имущественного комплекса «База отдыха в с. Шадрино»
Калманского района Алтайского края

1. Заказчик: АО «Алтайский приборостроительный завод
«Ротор» (АО АПЗ «Ротор»).

Место нахождения: Алтайский край, г. Барнаул.
Почтовый адрес: 656906, г. Барнаул.
Адрес электронной почты: E-mail: apzrotor@apzrotor.ru.
Номер контактного телефона 8 (3852) 579-418.
Контактное лицо: Чепрасов Игорь Анатольевич.
2. Предмет договора: «Оказание услуг по проведению оценки 

непрофильных активов АО АПЗ «Ротор», подлежащих реализации 
в рамках единого лота – имущественного комплекса «База отдыха 
в с. Шадрино» Калманского района Алтайского края.

3. Место оказания услуг: Алтайский край, Калманский район,
с. Шадрино.

4. Стоимость услуг: в заявке указать стоимость оценки одного 
объекта недвижимости.

5. Сроки оказания услуг: с 26 ноября по 26 декабря 2018 года.
6. Прием заявок осуществляется по адресу: г. Барнаул, АО АПЗ 

«Ротор», в рабочие дни: понедельник – пятница с 8.00 до 16.00.
7. Дата начала приема заявок: с 12 ноября 2018 года.
8. Дата окончания срока приема заявок: 20 ноября 2018 года до 10.00.
Заявки подаются в письменной форме в виде коммерческого 

предложения.
Контактное лицо по приему заявок: Чумаков Алексей Юрьевич, 

тел. 8 (3852) 57-94-18.
9. Место, дата и время рассмотрения заявок: 21 ноября 2018 года

в 10.30 (время местное) по адресу: г. Барнаул, АО АПЗ «Ротор».

Уведомление 
Филиал Федерального государственного унитарного пред-

приятия «Охрана» Федеральной службы войск националь-
ной гвардии Российской Федерации по Алтайскому краю
УВЕДОМЛЯЕТ своих клиентов об увеличении с 1 января 2019 года 
тарифов на оказание услуг по охране квартир и домовладений:

эксплуатационно-техническое обслуживание средств сиг-
нализации сотрудниками филиала ФГУП «Охрана» Росгвардии 
по Алтайскому краю составит 87 рублей в месяц, телефон для
справок 8 (3852) 50-21-80.

 Утерянную зачетную книжку № 150178, выданную
ФГБО УВО « АГАУ» г. Барнаула в 2015 г. на имя Сдержиковой
Екатерины Андреевны, считать недействительной.

(Начало на 1 стр.)У  
На «Агросалоне-2018» были пред-

ставлены лучшие разработки в от-
расли сельхозмашиностроения. Ми-
нистр промышленности и торговли 
РФ Денис Мантуров особое внимание 
уделил площадкам объединения ком-
паний «Алмаз» и Алтайского завода 
сельскохозяйственного машиностро-
ения («Велес»). На стендах были пред-
ставлены как уже знакомые модели, 
так и новинки техники и запасных 
частей.

Больше всего посетителей собра-
лось вокруг культиватора «Алтай» с 
шириной захвата 11 метров. Это по-
следняя разработка АО «АНИТИМ». 
Многие производители привезли 
на выставку оборотные плуги, но и 
среди них выделялся не имеющий 
аналогов в Сибири плуг алтайского 
предприятия, представленный в 
эксклюзивном дизайне.

На выставке продемонстрировали 
два варианта его комплектации – с 
культурными и перьевыми отвалами. 
Также «Алмаз» показал чизельный 
плуг с прямыми стойками с оборот-
ным долотом и новыми стойками 
«Параплау».

Неподдельный интерес посети-
телей вызвали и другие алтайские 
разработки. И неудивительно. РЗЗ 
является крупнейшим производи-
телем сменных рабочих органов для 
почвообрабатывающей техники в Рос-
сии. Сегодня, по данным ассоциации 
«Росспецмаш», завод занимает первое 
место по производству оборотных и 
чизельных плугов, дисковых борон в 
РФ, второе место по отвальным плугам 
и сеялкам с механическим высевом.

АНИТИМ в свою очередь являет-
ся лидером по выпуску пружинных 
борон. Возле экспозиции Алтайского 
научно-исследовательского институ-
та даже задержался президент Рос-
сийской академии наук Александр 
Сергеев. Его заинтересовали рабочие 
органы, изготовленные с использова-
нием уникальной технологии термо-
контактного плакирования.

За эти рабочие органы алтайский 
институт получил серебряную медаль 
в независимом профессиональном 
конкурсе инновационной техники 
«Агросалон-2018».

Стенды участников Алтайского 
кластера аграрного машинострое-
ния посетили десятки делегаций от 
предприятий АПК, студенты сель-
скохозяйственных вузов и зарубеж-
ные специалисты. Гостям подробно 
рассказали о представленной на вы-
ставке технике и запчастях. Также 
состоялись важные встречи с диле-
рами, на которых были подведены 
итоги уходящего года и намечены 
перспективы на будущее.

Вадим КУЛЕШОВ

Инновационный 
капитал

Аэропорт Толмачёво 
имени?...

В Общественной палате Новосибирской обла-
сти обнародовали предварительный список выда-
ющихся россиян, в честь которых могут назвать 
аэропорт Толмачёво.

Открывает список имя прославленного аса Вели-
кой Отечественной войны уроженца Новосибирска 
Александра Покрышкина.

Свое собственное имя – также по предложению 
местной Общественной палаты – должен получить и 
аэропорт в Омске. Там одной из наиболее реальных 
кандидатур, чье имя может получить аэропорт, 
является родившийся в селе Бергамак Муромцев-
ского района Омской области знаменитый актер 
Михаил Ульянов.

Из-за холодов и дождей
Кемеровская область снизила урожай зерновых 

на 17%, собрав в 2018 году 900 тысяч тонн зерна 
в амбарном весе.

Представитель областного департамента сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышленности 
объяснил снижение урожая последствиями холодной 
затяжной весны. «Была тяжелая посевная кампания 
из-за холодов и дождей», – сказал он.

Не заплатите – взорвём
Томские приставы возбудили дело об адми-

нистративном правонарушении в отношении 
коллекторского агентства, сотрудники которого 
угрожали взорвать деревню Белояровка Колпа-
шевского района за долги ее жительницы.

Одна из пенсионерок Белояровки взяла микро-
заём, но так и не смогла его погасить. После чего 
подверглась жесткой телефонной атаке. Неизвестные 
в течение нескольких дней непрерывно звонили не 
только ей, но и другим жителям Белояровки. Работа 
сельской администрации и других социальных 
объектов была почти полностью парализована.

Хмурое небо Красноярска
Красноярские ученые прогнозируют в новом 

году ухудшение экологической обстановки в го-
роде.

Для разработки мер по улучшению качества ат-
мосферного воздуха в Красноярске ученые создали 
3D-модель агломерации краевого центра. В дальней-
шем они планируют расширить ее возможности для 
учета факторов глобального характера, в частности, 
причины формирования инверсионных слоев над 
городом, препятствующих рассеиванию взвешенных 
частиц в атмосфере.

Сохранил древнейшие 
черты

В Республике Алтай отметили День алтайского 
языка. Он был учрежден в 2014 году и приурочен 
ко дню рождения выдающегося алтайского пи-
сателя и поэта Лазаря Кокышева.

По словам первого заместителя председателя Пра-
вительства РА Натальи Екеевой, именно алтайский 
народ сохранил в своем языке древнейшие черты. 
Он составляет основу алтайской языковой семьи, 
основу языков многих тюркских народов. Особый 
интерес у мировой науки вызывают алтайские эпи-
ческие памятники, которые по сей день бытуют в 
естественном состоянии.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

Тема использования культурно-
го кода казачества в качестве 
инструмента патриотическо-
го воспитания в современной 
России обсуждалась на моло-
дежной диалоговой площадке 
в Барнауле.

Представители власти, различных 
общественных организаций собра-
лись в минувшую субботу в Краевом 
дворце молодежи по замечательно-
му поводу. Разговор шел о том,  как 
воспитать юношей и девушек, чтобы 
они дорожили своей Родиной, несли 
за нее ответственность. И сделать 
это в духе казачества.

Врио председателя комитета ад-
министрации Барнаула по работе с 
общественными объединениями 
Алексей Клычников напомнил со-
бравшимся о славных страницах 
истории казачества. Его вклад в 
развитие Сибири, да и всей России, 
неоценим.

И сегодня они проявляют себя как 
активные члены общества. Когда 
проходят на Алтае различные меро-
приятия, фестивали национальных 
культур, казаки не остаются в сторо-
не. Земляки могут познакомиться с 
их культурой, менталитетом.

В такой сфере, как охрана право-
порядка, казаки тоже не отстают. 
Например, они работают в составе 
Барнаульской городской народной 
дружины.

Атаман Алтайского войскового 
казачьего округа Александр Ерохин 
отметил, что сегодня ведется работа 
по воспитанию молодежи в духе па-
триотизма с казачьим компонентом, 
системно, целенаправленно в разных 
районах и городах края. Подростки 
занимаются в военно-патриотиче-
ских клубах, кадетских классах.

А барнаульска я ш кола № 48 
шагнула дальше. Там реализуется 
проект воспитания детей в духе ка-
зачьей культуры с первого класса. 
С ребятами постарше педагоги уже 
умеют работать. А как это нужно 
делать с маленькими детьми, что-
бы получился максимально эффек-
тивный результат, предстоит еще 
освоить.

Программа, конечно, разработана, 
но она может совершенствоваться и 
корректироваться. И все собравшие-
ся на диалоговой площадке высказа-
ли свое понимание культурного кода 
казачества, тех его традиционных 
ценностей, которые стоит донести до 
детей. Делалось это в игровой форме. 
Требовалось заселить станицу Каза-
чью с помощью шахматных фигур, а 
в процессе шел разговор, из которого 
авторы образовательной программы 
могли взять для себя что-то полезное.

По окончании обсуждения ди-

ректор барнаульской школы № 48 
Екатерина Шершнева поделилась с 
«АП» своими впечатлениями: «Очень 
важно обсуждать перспективы раз-
вития казачьего направления. Фести-
валей казачьей культуры проходит 
множество, а диалоговая площад-
ка интересна тем, что здесь можно 
услышать мнения разных людей, 
понять, правильной ли дорогой 
идем. Определить и озвучить пер-
спективы и пути развития, которые 
должны быть. Важна и возможность 
неформального общения. Сегодня 
приехали казаки из разных районов 
и городов – Камня-на-Оби, Бийска, 
Кытманово, Алейска и Белокурихи. 
Они смогли пообщаться между со-
бой, поделиться опытом, и это тоже 
очень ценно».

Закончился день казачьей куль-
туры выступлением музыкальных 
и танцевальных коллективов, в том 
числе детских. Звучали задорные 
казачьи песни, исполнялись танцы. 
А все участники получили много 
позитивных впечатлений и заряд 
энергии.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Павел СЕЛИВЕРСТОВ (фото)

И родину, как казаки, любить

В мероприятии приняли участие семь детских коллективов.

Казачья культура привлекает и взрослых, и ребятишек.
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КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ИНИЦИАТИВА .

К РА Е ВЕ Д Ч ЕС К И Й  М У ЗЕ Й , 
ул. Ползунова, 46, ул. Ползунова, 39, тел.: 
63-47-58, 50-77-24.

Работают выставки:
«Алтай – перекресток культур», «Душа России» 

(изделия народных мастеров), «Заповедными тропа-
ми Алтая», «Алтай на звездных орбитах», «Детский 
мир», «200 без 5», «Говорит и показывает» – выстав-
ка из частной коллекции А.А. Минкина, «Дело в 
шляпе» – из личной коллекции головных уборов 
И. Назарова, «Буддийский мир» из фотоколлекции 
А. Позднякова (все 6+).

Музейный этнофестиваль «Мы живем на Алтае» 
(0+):

27 октября. 14.00 – День польской культуры «Поль-
ские легенды на Алтае».

31 октября. 15.00 – День русской культуры «Баю-
баюшки-баю».

1 ноября. 15.00 – День белорусской культуры «Бе-
лорусские напевы».

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 
16, тел. 50-22-29.

25 октября. 16.00 – открытие выставки молодого 
художника Ивана Торопова. Более 20 живописных 
произведений и коллажей из композиций храмо-
вых росписей.

До 28 октября. Выставка «Андрей Никулин. Воз-
рождение имени» (0+).

До 28 октября. «Время былое» (0+).
«Рисуют дети Японии» (0+).
«Памяти мастера» – выставка к 70-летию худож-

ника Александра Ботева (0+).
«Этой ярмарки краски» – народные промыслы (0+).
27 октября. 14.00 – мастер-класс «Урало-сибирская 

роспись» (0+).
МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА 

И КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 
50-42-43, 50-14-12.

Лучшие работы краевого конкурса иллюстраций 
«Природы хрупкая душа» (0+).

До 28 октября. Фотовыставка Ивана Жданова 
«Был послан взгляд» (0+).

Выставка почтовых открыток «Анималистика в 
творчестве современных художников» (0+).

26 октября. 15.00 – открытие VIII краевых Свин-
цовских чтений.

27 октября. 15.00 – концертная программа.
МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 63-64-91.
До 28 октября. Выставка «Магия самоцветов» (0+).
ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД», пр. Ле-

нина, 111, тел. 22-64-05.
Выставка живописца,  члена Союза художников 

России Николая Острицова (0+).

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», пр. Социалис-
тический, 78, тел. 36-81-47.

До 5 ноября. Юбилейная персональная выставка 
живописца Павла Брыткова (0+).

ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85-а, 
тел. 36-98-70.

Выставка Юлии Неприятель «Дети природы» (0+).
Выставка Оли Бересты и Кати Витвиновой (0+).

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУКШИНА, ул. Мо-
лодежная, 15, тел. 36-97-13.

До 28 октября – гастроли Челябинского государ-
ственного академического театра драмы им. Наума 
Орлова:

26 октября. 18.30 – «Школа с театральным укло-
ном» (18+).

27 октября. 17.30 – «Продавец дождя» (12+).
28 октября. 17.30 – «Простые истории» (16+).
31 октября. 18.30 – «Последняя любовь» (12+).
1 ноября. 18.30 – «Провинциальные анекдоты» (16+).
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 

2, тел. 50-35-04.
28 октября. 12.00 – «Летучий корабль» (6+).
30 октября. 12.00 – «Четыре веера из шкатулки» (6+).
31 октября. 12.00 – «Собаки тоже плачут» (12+).
1 ноября. 18.30 – «Бальзаминов. ЖенитьБЫ» (12+).
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомольский, 

108, тел. 50-50-85.
27, 28 октября. 17.00 – «Беда от нежного сердца» 

(12+).
1 ноября. 18.30 – «Цыганский барон» (16+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, тел. 

50-20-90.
27 октября. 10.30, 11.30 – театр на подушках. «Би-

бигон» (0+).
11.00, 13.00 – «Денискины рассказы» (6+).
28 октября. 10.30, 11.30 – театр на подушках. «Му-

ха-Цокотуха» (0+).
11.00, 13.00 – премьера «Алиса в Стране чудес» (12+).

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, тел. 50-05-20.
27 октября. 17.00 – концерт классической импро-

визации (6+). Лауреат международных конкурсов 
Владислав Потапов (фортепиано).

28 октября. 17.00 – «На бегу». Вечер авторской 
песни Романа Ланкина (6+).

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 7, 
тел. 56-76-80.

27 октября. 18.00 – «Осенний сон». Концерт 
Барнаульского духового оркестра (6+). Мелодии 
30 – 80-х годов ХХ века. Участвуют вокалисты 
Ирина Салтыкова, Светлана Калужских, Игорь 
Бекетов.

МУЗЕИ

,

Для гастрольного тура ху-
дожественный руководитель 
и главный дирижер Павел Коган 
создал две программы. Одна по-
священа западноевропейской 
музыке, Бетховену и Брамсу. А 
в Барнауле музыканты испол-
нили «Русские композиторы: 
вальсы и полонезы» – произве-
дения Глинки, Глазунова, Рим-
ского-Корсакова, Рубинштейна 

и Чайковского, в основном из 
опер и балетов. Если первое от-
деление получилось нежным 
и задумчивым, то второе – не-
сколько более бравурным. Бар-
наульские слушатели не хотели 
отпускать музыкантов и те ис-
полнили на бис «Вальс цветов» 
из «Щелкунчика» Чайковского.

За годы своего существова-
ния симфонический коллектив, 

который базируется в столице 
и постоянно играет в Большом 
зале Московской консерватории, 
выступал более чем в 55 стра-
нах мира. Однако нынешний 
гастрольный тур по городам 
России, как рассказали журнали-
стам краевых СМИ Павел Коган 
и директор оркестра Всеволод 
Положенцев, уникален по своим 
масштабам. Причем не только 
для МГАСО, но и в принципе для 
российских оркестров. Готовить 
его начали еще три года назад 
при поддержке Министерства 
культуры РФ.

– Мы проложили директив-
ную линию от Москвы до Влади-
востока, охватили практически 
весь уральский регион и Сибирь, 

во всяком случае, крупнейшие 
города смогли логистически 
включить в эту цепочку, – го-
ворит Всеволод Положенцев.

Барнаул – четырнадцатый 
пункт в гастрольном туре. За два 
дня до нас оркестр выступал в 
Новосибирске, затем играет в 
Томске, Кемерове, Красноярске. 
Во время концерта рядом с кра-
евой филармонией можно было 
увидеть два больших автобуса 
и фуру, доставившую инстру-
менты. Руководители коллек-
тива сообщили, что в Барнаул 
приехали больше ста человек 
и все инструменты, которые 
обычно слышит московская 
публика (правда, не все смогли 
поместиться на скромной сцене 

нашей концертной площадки).
Дирижер Павел Коган рас-

сказал, что оркестр везде при-
нимают замечательно, посколь-
ку на такие концерты обычно 
приходят настоящие любители 
классической музыки, которые 
«представляют, на кого идут и 
какого уровня исполнение ус-
лышат». Он также отметил, что, 
по его наблюдениям, аудитория 
классической музыки в послед-
ние годы все же растет:

– Был спад, конечно, и очень 
значительный. Раньше наша пу-
блика славилась во всем мире. 
О чем говорить, если даже в 
блокадном Ленинграде люди 
буквально доползали до филар-
монии, чтобы слушать концерты 

классической музыки и присут-
ствовать на премьерах того же 
Шостаковича! В 90-е произошел 
спад, но сейчас я чувствую, что 
аудитория понемногу восста-
навливается.

Коллеги также отметили, что 
в составе оркестра сегодня много 
молодых музыкантов. Как выясни-
лось, средний возраст коллектива 
– около 35 лет, но все артисты, про-
шедшие отбор в МГАСО, «получили 
великолепное образование, явля-
ются опытными музыкантами 
и относятся к работе с большим 
энтузиазмом». И барнаульский кон-
церт стал очередным подтвержде-
нием этих слов дирижера.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Большие гастроли

23 октября в Барнауле состоялся концерт Московского 
государственного академического симфонического 
оркестра под управлением дирижера Павла Когана. 
Прославленный коллектив выступил в столице Ал-
тайского края в рамках большого юбилейного тура 
по 20 городам России, приуроченного к 75-летию 
оркестра.

Один из старейших симфонических оркестров страны 
выступил на Алтае.

За дирижерским пультом – народный артист России Павел Коган.

Барнаул – четырнадцатый пункт в большом гастрольном туре.

В рубцовской библиотеке 
открылась «Лаборатория 
знаний».

Читальный зал Центральной 
городской библиотеки Рубцовска 
в привычном, классическом виде 
ушел в прошлое. Он преобразован в 
«Лабораторию знаний». Здесь пред-
стоит самосовершенствоваться, 
заниматься самопознанием, само-
развитием всем, кто неравнодушен 
к своему настоящему и будущему.Г  

Идея нового проекта родилась 
у заведующей методическим от-
делом Любови Заремской. Она 
оказалась настолько уникальной, 
что ею прониклись и руководство 
учреждения, и коллеги.

В год своего 95-летия ЦГБ при-
няла участие в конкурсе «Новая 
роль библиотек в образовании» 
Фонда Михаила Прохорова, и про-
ект «Хомо сапиенс. Инструкция по 
выживанию» был поддержан его 
экспертами.

На реализацию задуманного 
библиотека получила грант в 
размере 261 тыс. рублей. Приоб-
ретено более 90 экземпляров книг, 
средняя стоимость каждой около 
700 рублей, проекционное обору-
дование, а также новые стеллажи, 
мобильные стульчики, которые 
будут использоваться и на выезд-
ных площадках.

Все это потребовало иной орга-
низации пространства читального 
зала. При помощи волонтеров би-
блиотекари провели небольшой 
ремонт, ребята покрасили стелла-
жи, по-новому расставили книги, 
которые стали более доступны. 
Около каждого стеллажа можно 
присесть за столик.В   

Торжественное открытие «Ла-
боратории знаний» состоялось в 
последние дни сентября. Право 

перерезать синюю ленточку предо-
ставили активистам-волонтерам.

– Я рада, что есть команда лю-
дей, которая готова изменить 
нашу жизнь к лучшему, сделать 
еще одно место для рубцовской мо-
лодежи, где можно провести время 
интересно и с пользой, – говорит 
руководитель проекта «Хомо сапи-
енс. Инструкция по выживанию», 
директор Библиотечной информа-
ционной системы Елена Кайгородо-
ва. – Хочу, чтобы библиотека стала 
теплым, уютным, гостеприимным 
местом. У нас есть даже подоконник 
с подушками, на котором можно 
полежать с книгой в руках.П   

Центральное место в «Лаборато-
рии знаний» занимают издания, 
которые предложены участникам 
проекта. Их отбирали очень тща-
тельно, даже трепетно.

– Мы остановили свое внимание 
на книжной продукции молодого 
российского издательства «Миф», 
которое специализируется на изда-
нии книг по саморазвитию, – рас-
сказывает Любовь Заремская. – Это 
психология, правильное питание, 

книги о том, как сделать себя в про-
фессии, как построить отношения, 
как выстроить личные границы. 
Мы вдохновились их интересными 
практиками и предлагаем рубцов-
ской молодежи в возрасте от 14 
до 17 лет включиться в работу по 
саморазвитию.

Каждый участник проекта 
предстанет в качестве молодого 
исследователя, но исследовать он 
будет сам себя, научится ставить 
перед собой цели, планировать 
свою жизнь, внедрять в нее но-
вые привычки и отказываться 
от старых. Ему выдадут личный 
лабораторный журнал, после тре-
нинга он будет получать задание 
на неделю или на месяц и фикси-
ровать свои результаты. Наиболее 
интересные дневники и успешные 
результаты будут по достоинству 
оценены. Ребятам подарят книги 
по саморазвитию и абонементы в 
тренажерные залы города.

К работе над проектом привле-
чены как опытные специалисты 
– психологи, тренеры спортивных 
клубов, так и будущие медицин-
ские работники, которые уже по-
стигли азы медпрофилактики и 
гигиены. 

Студентка медколледжа Ольга 
Гилёва хочет донести до ровесни-
ков информацию, которая сейчас 
очень актуальна.

– Надо оградить людей от тех 
привычек, которые вредят здоро-
вью, – считает она. – Наша задача 
– показать это на примерах как с 
медицинской точки зрения, так 
и в шутливой форме.«У  »

Еще одно направление про-
екта – это научно-популярные 
программы. Одна из них назы-
вается «Умные среды». Дважды 
в месяц по средам участники бу-
дут встречаться в библиотеке с 
рубцовчанами, которым удалось 
создать себя, сделать успешную 
карьеру, реализоваться в твор-
честве. 

К участию в проекте планиру-
ется 10 групп, в среднем по 15 че-
ловек каждая. Ребятам предстоит 
пройти три сессии. В мае он будет 
завершен, но, по заверению орга-
низаторов, работа в выбранном 
направлении продолжится.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Будь лучшей версией себя!

Межрегиональный статус
Стала известна программа фестиваля детского 

театрального творчества «Исток» имени Валерия 
Золотухина.

Он пройдет с 29 по 31 октября в селе Быстрый Исток. С 
этого года фестивалю присвоен межрегиональный статус. 
В форуме примут участие более 200 юных артистов из 
городов и районов Алтайского края, а также из Омской 
области, республик Алтай и Тыва. Жюри возглавит ак-
триса Театра на Таганке, председатель Культурного фонда 
Валерия Золотухина Ирина Линдт, которая приедет 
вместе с сыном Иваном Золотухиным.

Галина ЗАМЯТИНА

Московские концерты
Виртуальный зал краевой филармонии в октябре 

открыл новый сезон.
В репертуаре – разножанровые концерты Москов-

ской государственной академической филармонии. 
Гости виртуальных выступлений смогут не только 
знакомиться, общаться и делиться впечатлениями, 
но и стать членами Клуба виртуального зала и влиять 
на формирование его репертуара.

Показали музыку
Алтайский музыкальный театр вернулся с 

III Всероссийского фестиваля «Видеть музыку», про-
ходящего в Москве.

На столичной сцене коллектив представил мюзикл 
«Человек из Ламанчи» и сказку «Маугли». 

– За последние годы наш театр побывал на гастролях в 
Москве, Турции и Южной Корее, и, несмотря на сложные 
перелеты, он показывает результат, от которого мурашки 
по коже, – говорит директор театра Галина Санжарова.

Соб. инф.

Любовь Заремская – 
инициатор проекта.

Новые издания вызвали интерес 
молодежной аудитории.

СПРАВКА
Павел Коган – скрипач, дирижер, народный артист 

России, лауреат Госпремии РФ. Его дирижерский дебют 
состоялся в 1972 году. С тех пор он выступал с лучшими 
симфоническими коллективами мира, среди которых ор-
кестры филармоний Мюнхена, Хельсинки, Люксембурга, 
Лос-Анджелеса, оркестр Баварского радио, Националь-
ный оркестр Бельгии, Штаатскапелла Дрездена, Нацио-
нальный оркестр Франции и другие. С 1989 года – художе-
ственный руководитель и главный дирижер МГАСО.


